



Smirna 3 de Julio.

Ultimamente llegó á Folieri la esquadra del Capitan Baxá de la qual vinieron aquí dos Oficiales y un intérprete con varias personas de comitiva para recibir los regalos que se hacen anualmente al Gran Almirante, quien pasó tambien dos veces *incógnito* á esta Ciudad. Posteriormente se ha transferido la esquadra Turca á Scio á cobrar el tributo de aquella Isla.

Constantinopla 6 de Julio.

Hallándose sumamente perturbado el Egipto y dividido en varias facciones, ha tenido que valerse la Puerta de los Baxaes de aquel país para que contribuyan en lo posible á la tranquilidad general.

Las quadrillas de vandoleros que infestan el distrito de Kirkilise en Romelia son tan crecidas que últimamente han pasado á cuchillo á alguna tropa que iba á arrestarlos.

El Gobernador de Bender nombrado Comandante de Morea, ha pedido se le permita continuar en su primer Gobierno, y en consecuencia ha conferido la Puerta el segundo á Ised-Mehemed; y á Iskender Bey, nieto del famoso Conde de Boneval, se le ha restituido la Inspeccion general del Cuerpo de Bombarderos cuyo empléo habia servido anteriormente, y ahora estaba á cargo de un renegado Inglés nombrado Inglis Mustafá.

Gotemburgo 20 de Julio.

EScriben de Stockolmo que ha nombrado S. M. por Canciller de

de la Corte al Baron Malte Ramel , Chambelan de la Reyna , y Enviado extraordinario que ha sido cerca de S. M. Católica.

La fragata Sueca de guerra nombrada la Gripen dió fondo aquí el 14 de este mes procedente de Tanger á donde conduxo varios regalos de este Soberano para el de Marruecos , y trae en retorno de parte de aquel Rey Moro para el nuestro un león, un avestruz y algunos animales raros. El Teniente Coronel Kullenberg que mandaba dicho buque , é hizo de Embaxador en la Corte de Marruecos , murió pocos dias antes del arribo de dicha fragata á este fondeadero.

Viena 15 de Agosto.

Ayer á las 6 de la tarde se restituyó á esta Capital nuestro augusto Monarca habiendo salido de París el dia 5. Dícese que en breve pasará al campamento de Pesth en compañía del Archiduque Maximiliano.

Londres 24 de Agosto.

Extracto de carta del Capitan Drudi de la chalupa de S. M. el Camaleon de 14 cañones , publicada en la Gazeta de la Corte del 21.

EN consecuencia de la orden que me comunicó el Vice-Almirante Dracke , establecí mi crucero entre Galloper , Middleburgh y Broad-Fourteenes ; y el 14 del corriente á las 6 de la mañana y á 6 leguas del Texél dí caza á un dogro Olandés de guerra del porte de 18 cañones y 20 pedreros. A las 9 y quarto nos acercamos costado á costado intimándole arriase bandera , en cuya consecuencia nos disparó una andanada á que correspondimos , continuando la accion tan de cerca que se cruzaban las vergas de ambos buques. En esta situacion se voló el Olandés á las 9 y media , causádo una conmocion tan violenta que hizo temblar á toda mi gente. Era tan denso el humo que durante 2 minutos no nos distinguimos unos á otros. Luego que empezó á disiparse advertimos que muchas velas y masteleros estaban ardiendo cuyo fuego se habia comunicado de los destrozos encendidos de dicha embarcacion , habiendose hallado pegados á nuestra arboladura y aparejo pedazos de carne humana , y sobre el puente brazos y piernas de los infelices Olandeses. Tengo fundamento para creer que el palo mayor del dogro pasó por encima de los nuestros , pues lo vimos flotante cerca de mi buque al lado opuesto de donde estaba el Olandés cuya bandera cayó ardiendo sobre nuestro navio. Echamos inmediatamente el bote al agua para recoger los que

„se hallasen con vida ; pero ni uno se encontró , y solo re cogimos el gallardete y un sombrero.

„En mi bordo hubo 12 heridos , pero ninguno de cuidado ; y de los Oficiales soy yo el solo que lo está de una astilla que me lastimó una pierna.

„El velamen y aparejo de mi embarcacion ha recibido muchísimo daño , y tuvo un balazo en las obras vivas que pasando por junto á la Sta. Bárbara derribó 2 hombres , y fue á parar al camarote del Contramaestre.“

La Gazeta de la Corte de donde se ha extraido esta noticia incluye la relacion del viage que hicieron el Rey y el Príncipe de Gales en los dias 17 y 18 al Hospital de Greendwich , á Sheernes y Black-Stakes , donde examinaron los arsenales y nuevas fortificaciones , y en Nore el navio Fortaleza que montaba Parker quien comió con S. M. aquel dia ; pero no hace mencion dicha Gazeta de haber creado el Rey Caballero al Almirante , el qual se ha presentado á la Corte con el Comodoro Stewart Capitan del Berwick , y en breve volverá á tomar el mando de la esquadra que se está componiendo á toda priesa en los astilleros de Black-Stakes , creyendose que del 4 al 7 de Setiembre pueda hacerse al mar.

Los que en vista del silencio de la Corte niegan que el mencionado Parker haya sido creado Caballero lo atribuyen á que representó al Rey debia heredar este distinguido título , y en vista de ello suplicaba á S. M. mudase esta gracia en otra que resultase á favor de su familia ; pero quizá tampoco esto es muy cierto.

Las últimas cartas de Gibraltar añaden fatales circunstancias á las que se sabian sobre el estado lastimoso de aquella Plaza. Uno de los mayores daños que ha hecho el continuo bombardeo de los bloqueadores ha sido arruinar las bodegas de las quales es imposible separar á los soldados que casi siempre están borrachos ; bien que esto es útil en parte , pues solo entonces no se les oyen las quejas en que prorumpen tan frecuentemente que empiezan yá á dar cuidado. Sin duda para precaver las naturales consequencias de las molestias y desazones de la tropa , piensa la Corte mudar la guarnicion enviando los Hanoverianos á América , reemplazándolos con un cuerpo de Heseses que para este fin se formará en breve , tratándose yá de los términos de ajuste.

Se asegura que el Canciller del Reyno ha hecho presente á
S.M.

S. M. que siendo sumamente lucrativos ciertos empleos de la Corona, se podian conferir á los Príncipes sus hermanos cuyas rentas son muy inferiores, y que el Rey tomará este partido conforme vayan vacando, que son el de Tesorero del extraordinario de la guerra que vale ahora 50⁰ libras esterlinas al año; el de Tesorero de Marina que se regúla en 30⁰; y el de Auditor de la Tesorería que no es menos de 40⁰.

Las Gazetas Realistas de América contienen muchas proclamações de nuestros Generales llamando á sus banderas á los Americanos que estén descontentos del Congreso, y ofreciendo premios á los que se alistén en el Ejército Real. La frecuente repetición de estos bandos es la mejor prueba de su inutilidad; y á la verdad no solo no se presentan voluntariamente los Americanos á servir en las tropas de la Corona, sino que apenas encuentran ocasion favorable para escaparse los que en virtud del juramento de fidelidad que prestan por fuerza se enganchan contra su verdadera pátria, abandonan nuestro partido, no creyéndose obligados á observar rigurosamente su juramento.

El Sargento mayor de Charles-town ha mandado publicar una orden en 15 de Junio para que salgan de aquella Plaza en todo Julio las mugeres é hijos de los sugetos que permanecen voluntariamente en las Colonias.

Se ha concluido un ajuste para el cange y alivio de los prisioneros de las Provincias Meridionales entre el Capitan Cornwallis por parte del General del mismo nombre, y el Teniente Coronel Carrington por el Mayor General Green; y en su consecuencia quedan libres todos los Milicianos Americanos que estaban en poder de los Ingleses antes del 15 de Junio, como asimismo los Milicianos Británicos prisioneros de los Colonos.

Dícese que segun documentos exâctos los Européos sacan anualmente y de mucho tiempo á esta parte mas de 100⁰ Negros de las costas de Africa, siendo por lo regular en esta forma: los Ingleses 53⁰, las Colonias Septentrionales de América 6300, los Franceses 23,500, los Olandeses 11,300, los Portugueses 8700, y los Dinamarqueses 1200.

El comboy de Jamayca que se espera con impaciencia se compone de 97 velas, y su carga se valúa en dos millones de libras esterlinas. Como debe tomar el rumbo del Norte para evitar el encuentro de los enemigos no llegará quizá á nuestros puertos hasta fines del mes que viene, con sumo disgusto no solo de los comerciantes sino de la Corte que lo aguarda con

ansia porque proporcionará una leva de cerca de 300 marineros que se necesitan para tripular varios buques de guerra que por falta de gente están detenidos en los puertos.

Acaba de llegar á Inglaterra el navio Héctor de 74 mandado por Mr. Hamilton que salió de la Jamayca el 20 de Junio. Viene con solos 20 cañones montados y en el estado mas lastimoso de resultas de las tempestades que ha padecido en los mares de América; por cuyo motivo no ha traído baxo su escolta ningun buque del comboy de aquella Isla, que debía salir del 25 al 30 de dicho mes. En la tripulacion del Héctor hay muchísimos enfermos, y ha tenido algunos muertos en el viaje: de manera que no se podrá sacar servicio alguno ni del buque ni de su gente. Como en fuerza de la orden que se ha enviado al Almirante Pedro Parker de restituirse á Europa se le espera en breve, han creído algunos que venia en este navio.

Un paquebot que salió de S. Christoval á fines de Junio acaba de llegar á Inglaterra y con este motivo se ha divulgado que el Almirante Rodney habia tomado una posicion ventajosa para defender nuestras Islas; y que ponía el mayor cuidado en no empeñar una accion general con la esquadra Francesa hasta que le llegue algun refuerzo de Inglaterra. El Conde de Grasse se creia hubiese destacado por su parte algunos navios de guerra para reforzar la esquadra que manda Mr. de Barras en Boston, añadiendo que dicho Almirante Francés debía salir á mediados de Julio con 10 navios de línea, escoltando á Europa un comboy de 150 velas de la Dominica. Si esto se verificase quedaria nuestra esquadra superior á la de los enemigos, y podria Rodney hacer alguna tentativa sin esperar el refuerzo.

En la Gazeta de Jamayca del 16 de Junio se lee que el dia 13 llegó allí desde la Havana la embarcacion parlamentaria Mercurio con varios prisioneros Ingleses. Su Capitan Barre-Burke no halla expresiones con qué manifestar su reconocimiento por el buen trato que ha merecido al Gobernador, Intendente y demás Gefes de aquella Plaza Española en la que quedaba aún gran número de prisioneros.

Ha muerto recientemente en esta Ciudad de edad de 107 años un Oficial Aleman nombrado Mr. Pablo Housen que habia servido á siete Potencias de Europa, siendo esta la última. En tiempo de la Reyna Ana tuvo el empléo de 2.º Edecán del Duque de Marlbo-

borough , y en 1703 se halló en la batalla de Hochsted. En el día estaba retirado con una pensión de S. M. Británica.

Haya 27 de Agosto.

EN la harena que hizo el Statuder quando propuso en la Asamblea de los Estados Generales que se repartiessen medallas y otros premios á los Oficiales é individuos de la esquadra Olandesa, aseguró formalmente á SS. AA. PP. que habia expedido las órdenes necesarias para que de los Almirantazgos del Mosa y Zelanda se uniese quanto antes el mayor número de navios que fuese posible con los de Amsterdam y los del distrito del Norte y de Frisia á fin de escoltar el comboy del Báltico , y que no padezca atraso su navegacion ni perjuicio el comercio. El mismo Príncipe ha hecho varios regalos á los Oficiales que mas sobresalieron en dicha accion , y de su orden se acuñará una medalla que se repartirá como un distintivo honorífico á los heridos de todas clases ; costeando además una comida á las tripulaciones de los buques de guerra que mandaba Zoutman , y señalándoles un dia de fiesta para que se diviertan y celebren su victoria.

„Esta es la época , dice una *Gazeta de Olanda* , en que nuestra „gloria naval vuelve repentinamente en sí con esplendor , y la „ocasion de intentar alguna gran empresa que á lo menos obligue „á los enemigos á restituirnos las conquistas que han hecho tan „fácilmente en nuestras posesiones , pues sería un absurdo ima- „ginar que los Ingleses piensen en devolverlas de otro modo. „Jamás han sido tan favorables las circunstancias para intentarlo, „aprovechándose oportunamente del entusiasmo que ha infundido „en la nacion el combate del 5 , y asi se requiere ahora toda „la atencion y esfuerzos del Gobierno. Como quiera esto no im- „pide que el General Feld Mariscal Duque de Brunswick in- „sista aun en la satisfaccion que ha pedido ; pues sobre ello „conferenció el 22 con el Presidente de los Estados Generales, „añadiéndose que presentó á SS. AA. PP. una Memoria relativa „al asunto.“

Amsterdam 28 de Agosto.

A favor de los marineros de la República heridos en el dia 5 se ha abierto en Rotterdam una subscripcion cuyo plan está concebido en estos términos.

Nos los infrascriptos llenos de admiracion por el valor heroico que ha acreditado la esquadra Olandesa en su combate contra la Británica del mando de Parker , ofrecemos entregar al primer requeri-

rimiento en manos de los Señores T. y A. Dubbeldemuts comisionados para este fin, las sumas mencionadas á continuacion del nombre de cada subscriptor, para que además de las precauciones tomadas sobre este asunto por el Gobierno, se inviertan en alivio y manutencion de los Individuos que han quedado heridos ó estropeados, socorriendo igualmente á las viudas y huérfanos de los que sacrificaron gloriosamente la vida por su pátria, cuya asistencia es debida á su triste situacion. A este efecto suplicamos con las mayores veras al valiente y animoso Contra-Almirante Zoutman (cuyo nombre ha hecho en nuestro pecho una impresion de respeto y gratitud que jamás se borrará, y que presentaremos á la posteridad como un exemplo de valor nacional) que mande administrar y distribuir estos fondos del modo que dicho héroe juzgue mas conveniente y conforme al fin propuesto segun su equidad y talentos.

Lisboa 4 de Setiembre.

EL Excmo. y Rmo. Bernardino Mutti Arzobispo de Petra y Nuncio Apostólico en esta Corte falleció el 31 de Agosto en Cintra de donde se trasladó su cadáver á esta Ciudad. Dicen que ha contribuido á su repentina muerte el aviso que tuvo de la de su padre el Marqués Mutti-Bussi que falleció á principios del pasado á los 80 años de edad.

Vigo 3 de Setiembre.

EL 31 de Agosto entró aquí el bergantin Inglés el Hoc, su Capitan Pedro Paterson, de 4 cañones y 10 hombres de tripulacion que iba de Terranova á Oporto con carga de 1050 quintales de bacalao, y fue apresado por el corsario de este puerto nombrado el Rayo, su Capitan Francisco Fernandez.

El 2. del corriente salieron de esta ria los corsarios el Christo de la Buena-vista *alias* la Segunda Oliva, del mando de D. Pedro Carambet, armado en este puerto con 30 hombres de tripulacion, 2 cañones y 8 pedreros; y el S. Carlos ó el Atrevido, mandado por Bernardo Pequeño, con 30 hombres de tripulacion, 2 cañones y 14 pedreros.

En dicho día entró la fragata Portuguesa nombrada Sta. Isabel, su Capitan Joseph de Silva, que viene de Olanda con carga para Oporto. No da mas noticia que haber hallado á vista de Finisterre dos navios de línea Olandeses.

Madrid 14 de Setiembre.

EL Martes de esta semana se vistió la Corte de gala en el Real Sitio de S. Ildefonso en celebridad del feliz Cumpleaños de la Sra. Infanta Doña Maria Luisa, hija segunda de los Príncipes nuestros Señores.

Con motivo del fallecimiento de la Princesa Leonor de Sabo-

bbya ha resuelto S. M. se vista la Corte de luto por 15 dias , y empezó el Miercoles 12.

El Rey se ha servido nombrar para una Canongía de la Iglesia Catedral de Segovia á D. Gaspar de Sierras.

Asimismo se ha servido nombrar S. M. á D. Antonio Fernandez de Córdoba para la Plaza de Fiscal de la Real Audiencia de Mallorca : para la Vara de Alcalde del Crimen de la Real Audiencia de Cataluña á D. Pedro de Rivas : para otra de la Ciudad de Tortosa á D. Antonio Macía : para la de Orihuela á D. Nicolás Campanér y Sastre ; y para la de la Villa de Cullera á D. Manuel Anrich y Montanaro.

Tratado del socorro de los pobres compuesto en Latin por el Doctor Juan Luis Vives, traducido en Castellano por el Doctor Juan de Gonzalo Nieto Ibarra. : un tomo en 4.º, impreso en Valencia por D. Benito Monfort año 1781.

Habiendose propuesto el Excmo. Sr. D. Francisco Fabian y Fuero Arzobispo de Valencia Caballero Prelado Gran Cruz de la Real y distinguida Orden Española de Carlos Tercero hacer una completa coleccion de las Obras de Juan Luis Vives, de que tiene ya el tomo 1.º en buen estado, añadiendo tambien las traduciones, le ha parecido anticipar ésta hasta ahora no descubierta, para no defraudar al público de los grandes provechos que pueden sacarse de su lectura. El autor como tan profundamente instruido en las lenguas sábias, y en todo género de erudicion sagrada y profana trató con la mayor solidez y de un modo muy practicable todo lo que convenia en un asunto que en lo espiritual y temporal interesa á todos, pues persuade á hacer bien á los pobres para hacernos bien á nosotros mismos y á todos los demás. Trata desde su origen de nuestras necesidades, del orden y preferencia en remediarlas : enseña á los pobres sus obligaciones, y á los ricos los medios mas prudentes de socorrerlos. Habla con los Magistrados exortandoles á que recojan en Hospicios á los pobres, procurando se les alimente y aplique útilmente conforme á su edad, sexò y fuerzas para que ayuden á su manutencion y no se vicien con la ociosidad : propone los medios de educar civil y christianamente á toda clase de personas recogidas en los Hospicios, discutiendo tambien sobre los arbitrios de sufragar á los gastos para mantenerlos; todo con grande elocuencia y doctrina, allanando las dificultades é impedimentos que puedan objetarse. Esta Obra se ha impreso á expensas de dicho Señor Arzobispo quien ha destinado su producto para la Real Casa de Misericordia de dicha Ciudad. Se hallará en Valencia en la Librería de Manuel Cavero calle de Campaneros, y en esta Corte en la de Andrés de Sotos frente de S. Ginés.